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E
l Club de Golf La Cañada marcó su futuro como golfista, 
compitiendo allí con muchos golfistas de su edad, lo 
que le llevó a querer ser un mejor jugador cada día. Tras 
muchas horas de trabajo duro, Álvaro es llamado con 

tan solo 16 años para representar al equipo nacional español. 
Con 18 años ingresó en el Centro de Alto Rendimiento “Joaquín 
Bume” en Madrid, donde completó su formación. 

Álvaro es  jugador profesional desde Diciembre de 
2004. Su primer título fue el PEUGEOT TOUR DE SEVI-
LLA de 2005. En categoría profesional, Quirós es desde 

2009 uno de los 50 mejores jugadores del mundo, y ha 
logrado seis campeonatos, destacando el Open de Espa-
ña de 2010, disputado en el Real de Sevilla, en el que se 
impuso al británico James Morrison en play off. El estilo 
de juego de Álvaro Quirós destaca por su potentísimo 
drive, siendo capaz de enviar la bola a más de 360 metros 
de distancia. 

En esta entrevista a la AEdG, Álvaro contestó amablemente 
nuestras preguntas y compartió con nosotros su visión de 
nuestro mundo: el mantenimiento de los campos de golf.

“El nivel de los campos españoles 
es equiparable al de los europeos”
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Álvaro Quirós García nació el 21 de enero de 1983 en Guadiaro, San Roque (Cádiz). Su padre, gran afi-
cionado al golf, lo llevó desde que tenía 9 años a dar sus primeros pasos en el deporte al que hoy se dedica 
y que es su gran pasión
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¿Conocía usted a la Asociación Española de Greenkee-
pers? 
Sabía que existía una asociación de greenkeepers, aunque 
nunca había mantenido contacto con vosotros.

¿Ha tenido algún contacto con el mundo del mantenimiento 
de los campos de golf? 
No, aunque creo que sería algo interesante, así podría entender 
y explicar ciertas situaciones que sufro dentro del campo de 
golf cuando compito.

¿En qué nivel situaría el nivel de mantenimiento de los 
campos de golf españoles actualmente?
Creo que es de los mejores a nivel europeo, cada vez tenemos 
mas conocimientos y ejemplos que nos indican el nivel en el 
que estamos, y para mi es fácil decir esto ya que cada vez que 
jugamos en España un torneo del tour lo primero que admiran 
los jugadores extranjeros es el nivel de mantenimiento del 
campo en que jugamos. 

Con esa pegada tan extraordinaria con el drive, ¿se quedan 
los campos obsoletos? ¿Cree que los campos necesitan refor-
marse (para que entren en juego los bunkers, etc.)  para seguir 
siendo competitivos ante el desarrollo de este deporte? 
Creo que el desarrollo de los materiales está siendo demasia-
do exagerado y de ahí que de alguna manera los campos que 
solían ser buenos por extensión hoy día sean más bien cortos. 
Pero gracias a eso también se trabaja en la preparación de los 
campos de una manera diferente.

¿Qué opinan sus compañeros del tour de los campos es-
pañoles? 
En general suelen estar muy contentos porque el nivel de los 
campos que jugamos es muy bueno si los comparamos con el 
resto de Europa.

¿Qué campos de golf destacaría en España por su nivel de 
mantenimiento? 
Para mi Valderrama es el máximo exponente junto al Real Club 
de Sevilla, son los campos que con más frecuencia encontra-
mos en perfecta condiciones.

¿Y en el resto del mundo? 
Principalmente Augusta, aunque también jugamos campos en 
Oriente Medio y siempre los encontramos muy bien.

¿Cuál es el bunker ideal (tipo de arena, color, firmeza, 
etc.)?
Bueno para mí el bunker ideal lo podemos encontrar en 

cualquier campo británico tipo links, normalmente es 
una arena oscura pero muy fina y con una profundidad 
perfecta.

En Estados Unidos hablan del “wow factor”, que indica 
cuanto sorprende un campo cuando  es observado desde 
el tee del hoyo 1. ¿Qué campos tienen para usted mayor 
“wow factor”?
Bueno creo que Augusta sigue siendo el campo que mas me 
ha sorprendido de los que he jugado hasta ahora, por muchas 
razones, en especial la facilidad para manejar las condiciones 
del campo con respecto a las condiciones meteorológicas.

¿Es importante para usted el color en el campo de golf? ¿Ha 
jugado sobre bermuda en latencia o dormancia (de color 
pajizo o blanco)?
He jugado con bermuda, últimamente más desde que viajo a 
Estados Unidos, pero nunca en latencia.

¿Cuáles son sus diseños favoritos en España? ¿Y fuera de 
nuestras fronteras? 
Sotogrande es uno de los campos de golf de los que más he 
disfrutado junto a Valderrama o Real Club de Sevilla, creo que 
los dos últimos son dos grandes test de golf.

¿Qué encuentra positivo y negativo en España respecto al 
mantenimiento de campos de golf extranjeros?
Bueno en general solo podría hablar de la situación  a nivel 
profesional ya que solo viajo a campos de golf extranjeros 
cuando tengo que competir; pero cuando juego torneos en 

“CADA VEZ QUE JUGAMOS EN ESPAÑA 
UN TORNEO DEL TOUR, LO PRIMERO QUE 
ADMIRAN LOS JUGADORES EXTRANJEROS 
ES EL NIVEL DE MANTENIMIENTO”

/ 33

“AUGUSTA SIGUE SIENDO EL CAMPO 
QUE MÁS ME HA SORPRENDIDO DE LOS 
QUE HE JUGADO HASTA AHORA”
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España el nivel de los campos que jugamos siempre es muy 
bueno, al contrario que cuando viajo al extranjero ya que 
me encuentro numerosos campos que no están en grandes 
condiciones debido principalmente a las condiciones me-
teorológicas.

¿Aprecia usted diferencias que afecten al juego entre greens 
de agrostis y de poa?
En general encuentro la poa una hierba muy irregular puesto 
que cuando llueve o el día va evolucionando crece muy rápi-
damente y de manera desigual.

¿Y entre calles de bermuda y de ryegrass? 
La bermuda es una hierba con la que no estoy muy familiari-
zado puesto que no la he jugado cuando era amateur y además 
en el circuito europeo no es muy común, pero en general es 
algo complicada cuando esta alrededor del green y muy difícil 
de leer en los greens.

¿Cuáles son las principales quejas y reconocimientos de los 
golfistas hacia el mantenimiento? 
Creo que para los profesionales lo más importante son sim-
plemente los greens pero obviamente nos fijamos en detalles 
como pueden ser los bunkers, los diferentes cortes dentro del 
rough y poco mas.

¿Es usted comprensivo ante las labores de mantenimiento que 
tanto molestan al jugador (pinchados, resiembras etc.)?

Bueno yo creo que son inevitables y además son necesarias 
para que el campo se mantenga durante todo el año en las 
mejores condiciones posibles. Además  la mayor parte de estas 
labores no ocupan mucho tiempo así que el campo suele estar 
en buenas condiciones para el juego rápidamente.

¿Ve a España preparada para albergar la Ryder Cup en 
2018? ¿En qué campo? 
La Ryder Cup es un evento muy importante pero creo que 
tenemos todo lo necesario para poder acogerlo. La elección 
del campo será algo que dejare para el comité que organiza la 
posible candidatura, pero tenemos buenos campos.

¿Cómo cree que influirá que el golf haya sido incluido como 
deporte olímpico?
Bueno en principio espero que las administración empiecen a 
ver el golf como otro deporte mas puesto que en la actualidad 
aunque hemos mejorado se sigue viendo como un deporte 
elitista. Espero que se empiece a dar la difusión que se le da 
a otros deportes que son menos importantes en cuanto a nú-
mero de licencias. 

¿Encuentra diferencias entre el greenkeeper español y el 
extranjero? 
Ninguna, aunque no tengo mucho contacto con greenkeepers 
extranjeros.

¿En qué sentido cree que ha evolucionado el mantenimiento 
de nuestros campos? ¿Ha sido dicha evolución paralela a 
la del juego de los golfistas?
Creo que todavía se podría evolucionar aun más pero en oca-
siones también creo que el greenkeeper está un poco limitado 
en cuanto a recursos económicos y por supuesto supeditado 
a la meteorología por lo que su trabajo no siempre se ve lo 
suficientemente recompensado.

¿Qué factores, dependientes del mantenimiento, influyen 
más al juego del golfista profesional? (velocidad de los 
greens, estado de los bunkers etc.) 
Creo que lo más importante es el estado de los greens, pero 
unos bunkers en mal estado son algo negativo a tener en cuenta 
también. El rough debe estar  todo en consonancia pero en oca-
siones encontramos que no ha crecido de la misma manera y es 
mas fácil cuanto mas lejos de la calle se está y eso no es justo.

¿Qué velocidad considera óptima para el green amateur y 
para el profesional? 
Creo que la velocidad de los greens depende mucho del 
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“ENCUENTRO LA POA UNA HIERBA 
MUY IRREGULAR PUES CUANDO 
LLUEVE O EL DÍA EVOLUCIONA CRECE 
RÁPIDA Y DESIGUALMENTE” 
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diseño del campo. Obviamente en un campo con muchas 
ondulaciones no seria cómodo para un jugador amateur 
cualquier velocidad por encima de 10, pero en el caso de los 
profesionales creo que se deben ajustar los márgenes para 
que patear sea selectivo. 

Cuando el  greenkeeper prepara un torneo, ¿dónde debe 
poner especialmente mayor atención? 
Greens y rough desde mi punto de vista, la calle es importante 
pero siempre es algo creo mas fácil de mantener que un rough 
que vaya de menos a más en cuanto a profundidad y cercanía 
a la calle de manera regular.

Por favor, cuéntenos alguna anécdota que le haya sucedido 
relativa al mantenimiento del campo. 
Bueno no tengo mucha relación con mantenimiento de 
campos de golf, simplemente me gusta poner pegas al 
mantenimiento de los campos que juego para aprender 
un poco de las explicaciones que justifican el estado del 
campo. Me gusta hablar con los greenkeepers para apren-
der a ver las cosas bajo el punto de vista de la persona 
que tiene la responsabilidad de mantener el campo en 
perfectas condiciones para así aprender de su experiencia 
para resolver problemas que puede acarrear una mala 
meteorología.     
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